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Юные хоккеисты Екатеринбурга покоряют Ближний Восток 

Праздник на пуантах

Свердловские родители в ночь  на 1 апреля записали 
в первый класс более 23 тысяч детей 
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неделя в регионе / подробности

ОБРА ЗОВАНИЕ

Свердловская область в 2023 году  
вошла в число регионов России,  
где подача документов осуществляется 
через единую федеральную форму  
на портале «Госуслуги». Это, прежде  
всего, связано с вопросами кибер-
безопасности и необходимостью сделать  
сервис более удобным. Традиционная 
офлайн-запись в школу также 
сохраняется. С 1 апреля можно 
подавать заявления через МФЦ или 
непосредственно в образовательную 
организацию.  

На Среднем Урале родители записали 
в школу 23 тысячи первоклассников

заявление в первый класс, как только  
это станет возможным. Поэтому в полночь 
портал госуслуг испытывает пиковые  
нагрузки — тысячи родителей, заранее соз-
дав черновики, нажимают кнопку «отпра-
вить». В этом году уже за первые две мину-
ты было обработано 1,4 тысячи заявок.

В рамках подготовки к онлайн-записи 
была проведена масштабная работа. «Так,  
в систему загружены новые справочники 
адресов с учетом новостроек, введенных 
уже в этом году. С 18 марта появилась воз-
можность сформировать черновик. Это по-
зволяет проверить, привязан ли адрес про-
писки или регистрации к школе», — рас-
сказал заместитель министра образования 
и молодежной политики Евгений Бирюк. 
Проводилось тестирование, в ходе которо-
го искусственно создавались пики, в два 
раза превышающие предполагаемую мак-
симальную нагрузку.

В Екатеринбурге за первые два часа  
с портала «Госуслуги» было принято более  
13 тысяч заявлений. К утру их стало свыше  

Для родителей будущих первокла-
шек ночь на первое апреля — одна 
из самых беспокойных в году. 
Мамы и папы уверены: для того 

чтобы без особого волнения готовиться ко 
Дню знаний, нужно подать электронное 

Сергей Демидов
14 тысяч. В Нижнем Тагиле — более полуто-
ра тысяч, в Первоуральске — 870 заявлений. 

Средняя скорость обработки заявок  
составила 20 заявлений в секунду. В пико-
вые моменты — до тридцати. Из общего  
количества восемь процентов заявок оказа-
лись повторными: они появились, когда ро-
дители несколько раз отправляли анкету  
на одного ребенка. Всего же к утру 1 апреля 
в городах Свердловской области зареги-
стрировано более 23 тысяч электронных  
заявлений в первые классы. 

«Кампания по записи в форме электрон-
ной подачи документов стартовала успешно. 
Технических сбоев на едином портале  
„Госуслуги“ и в информационных системах  
в самый пиковый период — в ночь на 1 апре-
ля — не возникло. Система образования  
серьезно готовилась к началу приема  
в школы. Мы провели ряд тренировочных 
мероприятий по работе электронных серви-
сов. Кроме того, специалисты региональных  
Минобразования и Минцифры контролиро-
вали процесс в течение всей этой ночи», — 
сообщил министр образования и молодеж-
ной политики Юрий Биктуганов.

Проверить очередность зарегистриро-
ванных заявлений о зачислении в первые 
классы можно на сайте министерства обра-
зования и молодежной политики. Жители 
Екатеринбурга могут также воспользовать-
ся аналогичным сервисом на портале адми-
нистрации города. Информация обновляет-
ся в режиме реального времени.

Напомним, что в срок не позднее двух 
рабочих дней с момента отправки уведомле-
ния необходимо подтвердить данные  
с помощью скан-копий документов на порта-
ле или принести их в школу. Сделать это мож-
но, загрузив данные на «Госуслуги» либо  
направив в МФЦ или в образовательную ор-
ганизацию. Приемная кампания будет длить-
ся до 30 июня, и подача документов не огра-
ничивается первыми сутками.

Всего в будущем учебном году более 
тысячи свердловских школ готовы принять  
50 тысяч первоклассников. К 1 сентября  
на Среднем Урале благодаря усилиям губер-
натора Евгения Куйвашева планируется  
завершить строительство семи школ, что 
позволит дополнительно создать свыше 
пяти тысяч учебных мест. Фото: Елена Ельцова

Губернатор Евгений Куйвашев перенес дату начала 
пожароопасного сезона на 5 апреля

817  
млн рублей

обеспечение первичных мер 
пожарной безопасности 

515,4  
млн рублей
расширение минерализованных 
полос с 1,4 м до 10 м

235  
млн рублей
оборудование источников 
наружного пожарного 
водоснабжения67  

млн рублей
создание противопожарных пирсов

185 млн рублей
на оснащение подразделений 
противопожарной службы

 пожарные автоцистерны «Урал»
 пожарно-техническое 

вооружение (рукава)
 дыхательные аппараты со 

сжатым воздухом
 гидравлические аварийно-

спасательные инструменты
 грязевые мотопомпы
 бензопилы
 средства  

индивидуальной  
защиты пожарных

30   
заявлений 

в секунду 
составила 
скорость 

обработки заявок 
в пиковые 
моменты
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 Более 870 миллионов рублей направлено 170 свердловским предприятиям 
и хозяйствам — производителям молока. Фото: Борис Ярков

 Более 500 студентов уральских колледжей и техникумов 
стали победителями регионального этапа чемпионата 
«Профессионалы». Фото: Елена Ельцова

 Выставка «Екатерина I — наследница дел Петра 
Великого» вошла в тройку самых посещаемых 
экспозиций центра «Эрмитаж-Урал». Фото: Елена Ельцова

 Финалисты международной премии #МЫВМЕСТЕ рассказали губернатору Евгению Куйвашеву о своих волонтерских проектах.  Фото: све.рф

 Юные хоккеисты из Екатеринбурга отправились в ОАЭ на сборы в рамках 
сотрудничества Свердловской области со странами Ближнего Востока. Фото: Елена Ельцова

КРАТКО
 
#Демография Губернатор Евгений Куйвашев  
создал оргкомитет по проведению Года семьи. 
В его состав вошли замгубернатора Павел 
Креков, глава Минобра Юрий Биктуганов, 
министр социальной политики Андрей Злоказов, 
председатель Общественной палаты Александр 
Левин, уполномоченный по правам человека 
Татьяна Мерзлякова. Возглавил оргкомитет глава 
региона. «В Свердловской области проживают 
почти 69 тысяч многодетных семей, в которых 
воспитываются 229 тысяч детей. Многодетные 
семьи получают различные выплаты, льготы,  
а также областной материнский капитал  
на третьего и последующих детей. В 2024 году 
его размер составляет 168 тысяч рублей», — 
сказал Евгений Куйвашев.

#Пожары Специалисты Уральской авиабазы 
завершили работы по зимнему тушению тор-
фяников. Были ликвидированы очаги подземно-
го горения на площади более 50 гектаров  
около Сухого Лога, Верхней Пышмы, Артемов-
ского, Асбеста, Березовского, Кушвы и Тугулыма. 
«Прежде чем приступить к тушению, мы обсле-
довали территорию при помощи квадрокопте-
ров, оборудованных тепловизорами, чтобы точ-
но определить очаги тления торфа. При работе 
мы применяли специальную технику, возгорания 
ликвидировались при помощи бульдозеров», — 
рассказал исполняющий обязанности директора 
Уральской авиабазы Александр Петров.

#Добровольцы Волонтеры «серебряного» 
возраста помогают привлекать свердловчан 
к голосованию за объекты благоустройства. 
Учитель русского языка и литературы школы 
№3 из Верхней Синячихи Ольга Федорахина 
четвертый год вместе с учениками выходит  
на улицы и призывает земляков сделать выбор. 
«В 2005 году я впервые создала отряд добрых 
дел. Ребята помогали пенсионерам. И, конечно, 
я не могла остаться в стороне, волонтерила  
вместе с ними. С 2021 года участвуем  
в голосовании по благоустройству.  
Вот и сейчас я рядом со своими учениками 
помогаю жителям Верхней Синячихи узнать  
о проекте по формированию комфортной город-
ской среды», — рассказала Ольга Федорахина.

#Театр Лауреатами спецпремии «Золотой  
маски» стали две актрисы из Свердловской  
области. Специальные дипломы «За вклад 
в развитие театрального искусства» получат 
солистка театра музыкальной комедии Галина 
Петрова и актриса «Коляда-театра» Тамара 
Зимина. «Впервые от нашей области были 
представлены два номинанта, и оба получат 
от профессионального сообщества дипломы, 
которые говорят о статусе и вкладе этих актрис 
в историю театрального дела на Урале», — отме-
тила министр культуры Светлана Учайкина. 

#Благоустройство Евгений Куйвашев напра-
вил дополнительные средства на благоустрой-
ство общественных пространств в Волчанске  
и Сысерти. Работы на объектах в этих городах  
в рамках федерального проекта «Формиро-
вание комфортной городской среды» нацио-
нального проекта «Жилье и городская среда», 
реализуемого по инициативе президента 
Владимира Путина, идут с опережением графи-
ка. 41 миллион рублей выделен на завершение 
благоустройства набережной в Волчанске.  
Десять миллионов получит Сысерть на обнов-
ление парка и аллеи у завода Уралгидромаш, 
которое началось в 2023 году. 

ОФИЦИА ЛЬНО

Официальная информация Министерства 
финансов Свердловской области
Государственный долг Свердловской  
области на 1 апреля 2024 года составил   
108 076,7 млн рублей.



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Вторсырье В Екатеринбурге открылась пер-
вая экостанция по приему твердых отходов. 
Горожане могут сдавать для последующей пе-
реработки пластиковые бутылки, контейнеры от 
готовых блюд, крышки от стаканчиков для горя-
чих напитков, бумажные стаканчики, макулатуру 
и алюминиевые банки. До конца 2024 года  
в уральской столице планируется открыть еще 
как минимум четыре подобных пункта приема 
вторсырья. Каждая экостанция готова собирать 
до пяти тонн твердых отходов в месяц. Фото: све.рф

#Лес На восстановление лесов Свердловской 
области в 2024 году будет направлено более 
30 миллионов рублей. В качестве посадочного 
материала планируется использовать сеянцы 
обыкновенной сосны и сибирской ели с закрытой  
и открытой корневой системой. Выращиванием 
деревьев занимаются семь лесопитомников 
Среднего Урала и арендаторы лесных участков.

#Мусор Для вывоза отходов в Екатеринбурге 
начали использовать новую технику россий-
ского производства. Современный мусоровоз 
ежедневно обслуживает 18 площадок,  
на которых установлены сорок заглубленных 
контейнеров. За один рейс машина может 
забрать мусор примерно из 20 емкостей.  
В Свердловской области спецтехника, собираю-
щая отходы из таких баков, появилась впервые. 
До этого мусор из контейнеров забирали  
на автомобиле с грейферным захватом. 

#Опрос Специалисты регионального операто-
ра по вывозу мусора «Спецавтобаза» проводят 
опрос, чтобы узнать, как людям удобнее сорти-
ровать отходы. По мнению экспертов, уральцы 
уже готовы к рациональному обращению  
с ТКО. Сейчас необходимо понять, как людям 
комфортнее разделять мусор: в сетки для пла-
стика, контейнеры для сортируемых отходов  
или в отдельные баки для каждой фракции. 
Пройти опрос можно на сайте «Спецавтобазы»  
в разделе «Новости». Фото: Елена Ельцова

#Ремонт В Свердловской области на ремонт 
плотин направят 250 миллионов рублей. 
Работы пройдут на гидроузлах в Екатеринбурге 
и Белоярском городском округе. Продолжится 
начатый в 2022 году капитальный ремонт  
в Талицком городском округе, Нижнесергинском 
районе, Нижнем Тагиле и Полевском. Деньги 
выделят из федерального, регионального  
и муниципальных бюджетов.

#Животные В Свердловский области пройдет 
очередной этап вакцинации диких животных 
от бешенства. В апреле работники ветеринар-
ных станций разложат в лесах Среднего Урала 
300 тысяч доз препаратов. Они находятся  
в капсуле из мясокостной муки и говяжьего 
жира, который является приманкой для животных. 
Вакцинация животных проходит дважды в год, 
осенью и весной. Через полгода специалисты 
проведут следующий этап вакцинации, для 
которого также подготовят 300 тысяч доз.

БЕЗОПАСНОСТЬ
Екатерина Федорова

Ошибки учли: Свердловская область 
готова к паводкам и пожарам

В Свердловской области официально  
объявлено о начале пожароопасного 
сезона. И хотя снег еще окончательно не 
сошел, а в лесах его высота достигает де-
сяти сантиметров, глава региона Евгений 
Куйвашев, учитывая крайне напряженную 
весну прошлого года, принял решение мо-
билизовать усилия уже с 5 апреля. 

«У нас проведена большая подготови-
тельная работа, учтен опыт прошлого 
года. Серьезно увеличено финансирова-
ние мероприятий и усилена материально- 
техническая база для предотвращения чрез-
вычайных ситуаций, вызванных паводками 
и пожарами. В центре внимания — обустрой-
ство минерализованных полос вокруг насе-
ленных пунктов, граничащих с лесами,  
а также содержание в порядке пожарных 
водоемов», — отметил губернатор.

• ИТОГИ 
Напомним, что основной причиной 

для раннего старта пожароопасного сезо-

на послужил масштабный пожар в Сосьве, 
произошедший 25 апреля 2023 года. Посе-
лок с населением семь тысяч человек се-
рьезно пострадал. Экстренное восстанов-
ление жилья для погорельцев продолжа-
лось все лето и завершилось в сентябре. 
Евгений Куйвашев заявил, что местные 
жители должны заехать в новые дома  
до наступления холодов. Поэтому строитель-
ство шло ускоренными темпами, с примене-
нием новейших цифровых технологий. 

Тяжелым был и весь последующий 
летний период. Из-за засухи затяжные  
пожары вспыхивали на всей территории 
региона. По итогам сезона Средний Урал 
вошел в десятку территорий, где от возго-
раний пострадала наибольшая площадь 
лесов. Закономерно, что на этом фоне  
областные власти ужесточают контроль  
и усиливают подготовку к новому сезону.

• ПЛАНЫ
Так, по решению Евгения Куйвашева 

в 2024 году на обеспечение первичных мер 
пожарной безопасности направлено более 
817 миллионов рублей — это в четыре раза 
больше, чем годом ранее. Отдельное вни-
мание было уделено подготовке пожарных. 

« 
Плани-
руется,  

что ущерб 
от паводка 

этой 
весной 
будет 
мини-

мальным»
Денис Мамонтов, 

министр 
природных 
ресурсов  

и экологии
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В этом году заниматься тушением лесных 
возгораний будут специалисты 30 лесопо-
жарных станций и пяти отделений авиаци-
онной охраны лесов. 

«К работе во время пожароопасного се-
зона готовы более 600 специалистов Ураль-
ской авиабазы. В том числе восемь лет- 
чиков-наблюдателей, 180 парашютистов- 
пожарных и десантников-пожарных, а также 
более 400 специалистов наземной службы 
тушения. Все они уже подтвердили профес-
сиональный уровень по тушению природ-
ных очагов возгорания любого уровня слож-
ности, сдали теорию и прошли практическое 
слаживание», — сказал министр природных 
ресурсов и экологии Денис Мамонтов.

Усилится и мониторинг лесного мас-
сива. За обстановкой в регионе будут сле-
дить с помощью 92 камер системы видео-
наблюдения «Лесохранитель», установ-
ленных на вышках сотовой связи. Кстати, 
за последние пять лет их количество  
в лесах увеличено в два раза. Устройства 
ежегодно докупаются, и сегодня видеона-
блюдением охвачено уже более половины 
зеленого массива региона. В режиме ре-
ального времени камеры транслируют 
изображение на мониторы видеостены  
в Уральской авиабазе, что позволяет опе-
ративно обнаруживать очаги возгораний.

• КРУГОМ ВОДА
Мобилизованы силы и к началу весенне-

го половодья. По прогнозам специалистов, 

Ушедшая зима для Свердловской 
области была по-настоящему  
снежной. В некоторые дни количе-
ство осадков било не только много-
летние, но даже вековые рекорды.  
В целом же за сезон снега выпало  
в два раза больше, чем годом ранее. 
Представляют ли обильные зимние 
осадки угрозу для весеннего сезона, 
рассказала ведущий гидролог отдела 
гидрологических прогнозов Уральско-
го управления по гидрометеорологии 
и мониторингу окружающей среды 
Людмила Аненко. 

— С ноября по февраль на Среднем 
Урале снега выпало больше среднего 
многолетнего значения в два раза.  
Но в марте мы видим, что осадков за 
месяц выпало уже лишь 10-40 процен-
тов от нормы, происходит потеря снега. 

Важно учитывать и то, что в 2023 
году был крайне низкий запас снега — 
всего 70 процентов от нормы. Весной 
быстро наступило потепление, темпе-
ратура воздуха превысила средние  
показатели, началась засуха, и все это 
на фоне дефицита дождей. К началу 
лета осадков выпало всего 30 процен-
тов от нормы. В реках был зафиксиро-
ван предельно низкий уровень воды,  
в некоторых бассейнах показатели  
доходили до критического уровня. 

Отмечу, что за последние четыре 
года тенденция к снижению водности 
рек лишь усиливается. Зимы были ма-
лоснежные, летние сезоны — засушли-
выми. И бассейны  практически всех 
наших рек не могут наполниться  
до нужных показателей. Крайне за-
сушливым был и прошлый год, что 
стало причиной большого количества 
пожаров. 

Учитывая все эти факторы, могу 
сказать, что обильно снежная зима 
этого сезона приведет не к мощному 
паводку, а к увлажнению почвы и на-
полнению рек. Мы предполагаем, что 
водность рек составит 40-60 процен-
тов от нормы. Если весна будет дожд-
ливой, то затопления могут быть лишь 
на северных территориях. Речь идет  
о населенных пунктах, расположенных 
вдоль рек Уфа, Тура, Ивдель, Ница,  
Сосьва, Тавда и Чусовая. Снегозапас 
здесь оказался существенно выше нор-
мы и достигает 150-170 процентов. 
Чтобы избежать ледовых заторов  
и подтоплений перед весенним поло-
водьем, в конце марта на реках прошли 
взрывные работы. Прочность льда  
стала ниже. И это тоже внесет свой 
вклад в снижение риска паводков.

Что касается сроков начала поло-
водья, то, по нашим прогнозам, оно  
может начаться немного раньше:  
в апреле — в южных территориях 
Свердловской области, и в первых чис-
лах мая — на севере Среднего Урала.

Около четырех килограммов взрывчатки потребовалось, чтобы расколоть 
глыбы льда у одного из мостов. Фото: све.рф

обилие снега должно компенсировать 
прошлогоднюю засуху. Но сказать со 
100-процентной уверенностью, что нигде 
не возникнет подтоплений, невозможно. 
По словам Дениса Мамонтова, в ближай-
шее время еще будут наблюдаться чередо-
вания оттепели с похолоданием, поэтому 
объем воды в реках может возрасти.

«Мы ежегодно формируем алгоритм 
действий в соответствии с развитием по-
ловодья. У нас созданы противопаводко-
вые комиссии, которые мониторят состоя-
ние всех семи бассейнов рек, прорабаты-
вают различные сценарии пропуска вод. 
План действий на этот сезон утвержден  
и отрабатывается. От льда очищаются мо-
сты и плотины. Планируется, что ущерб 
этой весной будет минимальный.  
Связано это не только с погодными усло-
виями и подготовительными работами,  
но и с тем, что мы впервые выделили день-
ги муниципалитетам на проверку готов-
ности плотин. Все они были обследованы 
к началу паводка. Половодья мы ждем  
в конце апреля–начале мая. На северных 
территориях в мае–июне. На случай чрез-
вычайных ситуаций в бюджете региона 
заложено около трех миллиардов рублей», —  
сказал министр. 

Всего же на капитальный ремонт  
гидротехнических сооружений Свердлов-
ской области в 2024 году из федерального, 
регионального и муниципальных бюдже-
тов запланировано почти 250 миллионов 
рублей. А чтобы максимально снизить не-
желательные последствия от весеннего 
потепления, к началу апреля на реках  
региона было распилено уже пять киломе-
тров льда. Также закончены взрывные  
работы рядом с мостами, где на старте  
ледохода скапливаются заторы из замерз-
ших глыб. Они не только мешают пропуску 
воды, но и могут привести к разрушению 
конструкций. 

Одними из первых «освобожденных» 
мостов стали сооружения через реку Туру. 
За день сотрудники МЧС очистили опоры 
путепроводов на дорогах Липовское — 
Чернышово, Благовещенское — Жуковское —  
Кумарьинское, на подъезде к селу Городище.  
В среднем толщина льда на реках состав-
ляла около метра. Чтобы расколоть такие 
объемы, на одном участке потребовалось 
около четырех килограммов взрывчатки. 

По словам заместителя начальника  
ГУ МЧС России по Свердловской области 
по гражданской обороне и защите населе-
ния Евгения Галиева, для быстрой и эф-
фективной работы по устранению льда  
задействовано 12 312 человек, 2625 единиц 
техники, 69 единиц плавательных средств, 
семь воздушных судов и три беспилотных 
летательных аппарата. Фото: Елена Ельцова

«Обильные снегопады 
прошедшей зимы 
компенсируют засуху 
прошлого года»

АКЦЕНТ

Людмила Аненко
Ведущий гидролог отдела 
гидрологических прогнозов 
Уральского УГМС 

12 312        
человек   

участвовали  
в работе  

по устранению 
льда на реках 

области

« 
В центре 

внимания — 
создание 

минерали-
зованных 

полос 
вокруг 

населенных 
пунктов»

Евгений Куйвашев, 
губернатор

600        
специ-

алистов 
Уральской 
авиабазы   

готовы к работе 
во время 

пожароопасного 
сезона
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60
человек  

претендовали  
на 35 мест  

в четвертом 
потоке «Школы 

фермеров» 

Ирина Ульянова
МЕДИЦИНА

Свердловские пациенты с инфарктом и стенокардией 
будут получать высокотехнологичную помощь 

Отделение рентгенохирургических 
методов диагностики и лечения 
открылось в екатеринбургской 
Центральной городской клинической 
больнице №24.

Для нового подразделения приори-
тетом является лечение пациентов  
с острым инфарктом миокарда  
и нестабильной стенокардией.  

Ежегодно врачи будут оказывать помощь 
на уровне мировой медицины примерно 
тысяче уральцев.

«Первым пациентом нашего отделе-
ния стал 75-летний мужчина с обширным 
инфарктом. Ему успешно проведено стен-
тирование коронарной артерии под мест-
ной анестезией. За несколько дней работы 
отделения проведены уже более 20 таких 
операций. В дальнейшем планируем  
развивать неврологическое направление: 
выполнять стентирование сонных арте-
рий, лечение острого инсульта и так далее, 
а также вмешательства на перифериче-
ских сосудах», — отметил заведующий от-
делением рентгенохирургических мето-
дов диагностики и лечения ЦГКБ №24  
Павел Леванин.

Современное высокотехнологичное 
оборудование позволяет лечить внутри-
сосудистым способом ишемическую  

болезнь сердца: выполнять ангиопласти-
ку, стентирование коронарных артерий. 
Используя рентгеновские лучи при помо-
щи ангиографического аппарата, врачи 
во время операции видят сосуды вну-
тренних органов. Методика рентгенохи-
рургии позволяет проводить манипуля-
ции внутри организма через небольшие 
проколы на коже диаметром два-три 
миллиметра, без рассечения поверхност-
ных тканей. Плюсы такой щадящей мето-
дики — безболезненное вмешательство  
и отсутствие операционной травмы.  
А результат — хорошее самочувствие  
пациента, минимальный восстанови-
тельный период, короткий срок госпита-
лизации. Фото: све.рф

КРАТКО

#Жилье Высокие темпы расселения  
аварийного жилья на Среднем Урале будут 
сохранены. В 2024 году в Свердловской  
области расселят 69 тысяч квадратных  
метров, непригодных к проживанию. Новые 
квартиры получат 4104 уральца. «Мы идем 
со значительным опережением графика. 
С привлечением средств Фонда развития 
территорий, областного и местных бюджетов 
переселено почти 16 тысяч человек. За пять 
лет улучшены условия проживания свыше  
22 тысяч уральцев. В 20 муниципалитетах меро-
приятия по переселению граждан из аварийного 
жилья уже завершены. Еще в 39 городах продол-
жают вести эту работу», — сказал губернатор 
Евгений Куйвашев. 

#Малый бизнес Начинающие бизнесмены  
из любого города Свердловской области мо-
гут получить пакет поддержки для открытия 
своего дела. Свердловский областной  
фонд поддержки предпринимательства пред-
лагает набор услуг «Старт». В него входят 
все базовые компоненты для регистрации 
своего дела. «Это очень удобный спектр услуг, 
который серьезно облегчает запуск бизнеса. 
Начинающим предпринимателям помогают 
комплексно: они узнают, какую организацион-
но-правовую форму и какой ОКВЭД выбрать, 
как вести расчеты, получают токен для циф-
ровой подписи и множество других возмож-
ностей», — рассказал министр инвестиций  
и развития Вадим Третьяков.

#Логистика Распределительный центр,  
открывшийся в Екатеринбурге, станет новым 
причалом «Сухого порта». Площадь комплек-
са «Екатеринбург Юг» — 59 тысяч квадратных 
метров. «По обороту розничной торговли  
наш регион — один из крупнейших в стране.  
Мы развиваем необходимую инфраструктуру, 
работаем над привлечением новых компа-
ний. На это направлен и проект губернатора 
„Сухой порт“, который способствует формиро-
ванию новых транспортных коридоров.  
Этот распределительный центр станет одним 
из его причалов. Отсюда продукты будут 
направляться в 2,5 тысячи магазинов, работа-
ющих в Уральском федеральном округе  
и Пермском крае», — рассказал первый заме-
ститель губернатора Алексей Шмыков.

#Благоустройство «Уютная экотропа в лесу» 
уральской студентки вошла в число претен-
дентов на благоустройство в Заречном. Екате-
рина Графова учится в  аграрном университете  
и специализируется в ландшафтной архитекту-
ре. Ее разработка представлена на голосование 
в рамках проекта «Формирование комфортной 
городской среды» нацпроекта «Жилье и город-
ская среда». «Территория сложная,  но интерес-
ная с точки зрения потенциала для проектиро-
вания. Это особенное пространство со своим 
характером, который я постаралась сохранить  
и подчеркнуть. Еще одной особенностью проекта 
стало то, что тропа, по сути, является продолжени-
ем экопарка», — сказала Екатерина Графова. 

#Грамотность Уральские школьники  
отправятся в путешествие по микровселен-
ной и расшифруют структуру ДНК. В школах 
Среднего Урала стартует очередной «Урок 
цифры», темой которого станет применение 
квантовых технологий в медицине и в про-
фессиях будущего на стыке физики, биологии 
и химии. «Ребята могут выйти за рамки одной 
дисциплины и на примере соединения компе-
тенций найти ответы на вызовы будущего.  
В частности, мы покажем, как вычисления  
на новых физических принципах изменят 
облик медицины», — отметила Екатерина 
Солнцева, директор по цифровизации госкор-
порации «Росатом», подготовившей совместно 
с учеными Российского квантового центра 
содержательную часть занятия.

« 
Созданы 

уникальные 
условия  

для ведения 
пациентов 
совместно 
опериру-
ющими 

хирургами  
и кардио-
логами»

Алексей Малинкин, 
главный врач  

ЦГКБ №24

Лучшая выпускница «Школы фермеров» получила 
грант на развитие своего дела

Арина Потапова
СЕ ЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Алена Рагозина из села Клевакинское 
Каменского района успешно прошла 
обучение в четвертом потоке проекта 
и защитила бизнес-план на тему 
«Развитие молочно-товарной фермы  
в Свердловской области».

Родители девушки с 1996 года занима-
ются разведением крупного рогатого 
скота и производством молочной про-
дукции. Шесть лет назад фермеры 

стали выращивать картофель и зерновые 
культуры. Сегодня посевные площади  
хозяйства — около ста гектаров.

«Для меня сельское хозяйство — это не 
просто слова. С детства я вижу, как разви-

вают свою ферму мои родители. Моя  
мама — профессиональный зоотехник  
и имеет опыт работы по специальности 
более 20 лет. Сейчас основным видом дея-
тельности у нас является производство  
и реализация сырого молока. В планах 
развиваться дальше и перерабатывать мо-
локо самим, выпускать сметану, сыр, тво-
рог, ряженку. Учеба в „Школе фермера“ 
мне позволила получить очень много по-
лезных знаний, контактов, которые я буду 
активно применять на практике», —  
рассказала Алена Рагозина.

Ученики четвертого потока «Школы 
фермера» познакомились с цифровыми 
технологиями, которые используются  
в АПК, прослушали лекции по экономике, 
бухгалтерскому учету, праву, менеджмен-
ту, маркетингу и сбыту продукции. Кроме 
теории, у аграриев проходили и практиче-
ские занятия на сельскохозяйственных 
площадках области. 

«Министерство уделяет большое вни-
мание развитию и поддержке малых форм 
хозяйствования. Все виды поддержки, в том 
числе и образовательная, которую сель-
хозпроизводителям оказывают в рамках 
„Школы фермера“, помогают им развивать-
ся, открывать новые направления деятель-
ности. Своеобразным трамплином для фер-
меров являются гранты проектов „Семей-
ная ферма“ и „Агростартап“. Это очень важ-
но, поскольку труд аграриев региона  
вносит вклад в укрепление продоволь-
ственной безопасности страны», — отмети-
ла министр АПК и потребительского рынка 
Анна Кузнецова. Фото: све.рф
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265        
проектов   

реализовано  
за семь лет 

действия проекта 
инициативного 

бюджетирования 

В ГОРОДАХ

#Серов Коллектив городской больницы 
получил награду за достижения в сфере 
медицинской профилактики. «В Северном 
управленческом округе мы открыли отделение 
комплексных медосмотров, где обеспечены  
все условия для эффективной работы. У нас пол-
ностью сформирован штат узких специалистов, 
необходимых для диагностики. Положительное 
влияние оказало и активное вовлечение всех 
специалистов больницы в работу с цифровыми 
платформами», — рассказал главврач Серовской 
ГБ Иван Болтасев. Всего лидерами работы  
по медицинской профилактике за 2023 год 
стали девять медицинских учреждений области.

#Верхняя Пышма Для юных исследователей  
в технопарке «Кванториум» провели серию 
мастер-классов «Инженерные каникулы». 
Школьники из Екатеринбурга и городов Сверд-
ловской области смастерили замечательные 
лава-лампы, собрали брелоки в хайтек-цехе  
и сделали бумажные инсталляции. «Мы про-
водим серию мероприятий в рамках „Инже-
нерных каникул“, чтобы замотивировать детей 
на создание собственных проектов. Знакомим 
ребят  с деятельностью крупных промышленных 
предприятий, чтобы расширить их кругозор  
по выбору профессий», — рассказала начальник 
детского технопарка «Кванториум. Верхняя 
Пышма» Светлана Михайлова. Фото: vk.com / kvantoriumpyshma

#Каменск-Уральский Благодаря введению  
в эксплуатацию необходимой инженерной  
инфраструктуры газ появился в домах жителей 
Часовой и Соколова. На догазификацию  
от жителей городского округа поступило свыше 
тысячи заявлений, 334 семьи уже пользуются 
голубым топливом. «С дровами ты всегда привя-
зан — никуда не уедешь. Много времени теряется 
на топку. Да и перепад температуры в доме —  
то остывает, то жарко. Газ нас сильно выручит, 
будет постоянная и комфортная температура.  
Ну, и экономия большая», — поделился впечат-
лениями житель Часовой Сергей Волосников. 
Сергей и его супруга — пенсионеры, поэтому 
смогут воспользоваться мерами поддержки  
и получить компенсацию до 100 тысяч рублей.

#Нижний Тагил Станцию водоподготовки 
«Южная» строят под присмотром видеокамер. 
Контроль за процессом осуществляется в режиме 
реального времени. Строительство в поселке Чер-
ноисточинск стартовало в начале февраля. Самый 
финансовоемкий городской проект планируется 
реализовать менее чем за три года. Его стоимость 
на начальном этапе составляет 7,3 миллиарда 
рублей. «Новая станция позволит обеспечить 
качественной питьевой водой более 220 тысяч 
жителей Нижнего Тагила, объекты социальной 
инфраструктуры и основные промышленные пред-
приятия города», — так оценил значение «Южной» 
министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

#Первоуральск Три семьи стали обладателями 
сертификатов на улучшение жилищных  
условий. Размер социальной выплаты  
семье Хусаиновых из пяти человек составил  
2 027 600 рублей, в том числе на условиях софи-
нансирования из областного бюджета. Поддержку 
первоуральцы получили благодаря муниципаль-
ной программе «Комплексное развитие сельских 
территорий». Потратить средства со счета и ввести 
жилье в эксплуатацию будущим новоселам следует 
до марта 2025 года. Всего с 2007 года социаль-
ные выплаты на улучшение жилищных условий  
получили более 350 семей первоуральцев.

Арина Потапова
РА ЗВИТИЕ

Свердловские города станут лучше 
благодаря инициативам уральцев 

Сто миллионов рублей из бюджета 
выделяет правительство области  
на реализацию 133 проектов, 
предложенных свердловчанами.

Деньги, которые кабмин по поруче-
нию губернатора Евгения Куйваше-
ва распределит между городами, 
получат победители конкурсного 

отбора проектов инициативного бюджети-
рования. В 2024 году было рассмотрено 187 
заявок. Это в 25 раз больше, чем было на 
старте программы в 2017 году. 

Среди победителей — инициатива жи-
телей Каменска-Уральского, предложивших 
проект благоустройства Челябинской пло-
щади. На территории обновят тротуары, 
установят фонари, скамейки и урны, поса-
дят деревья и кустарники. В Шале появится 
воркаут-площадка с тренажерами. Будут 
выделены деньги и на инициативы сухо-
ложцев: создание общественного простран-
ства «Территории здоровья» и покупку ро-
бототехнических конструкторы для обуче-
ния нейропилотированию. В Арамиле побе-
дила концепция деревообрабатывающей 
мастерской. Для ребят будут куплены сто-
лярные верстаки, сверлильный и токарный 
станки. 

Инициативное бюджетирование — 
практика, при которой граждане непосред-

ственно участвуют в решении вопросов,  
на что потратить бюджетные деньги.  
Она позволяет людям выдвигать важные 
проекты и получать на их реализацию до 
двух миллионов рублей из областной каз-
ны. Остальные средства — не менее полови-
ны стоимости — это деньги местного бюд-
жета, бизнеса и инициаторов проекта. Бла-
годаря такому механизму бюджетирования 
общая стоимость проектов, которые будут 
реализованы по инициативе свердловчан,  
в 2024 году составит более 224 миллионов 
рублей. Большая часть инициатив — это  бла-
гоустройство общественных пространств  
и дополнительное образование детей. Фото: све.рф

В Нижнем Тагиле начнут производить 
«фундаментальное» оборудование

Сергей Демидов
ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ

Цех по серийному выпуску импорто-
замещающих многосекционных келли-
штанг и обсадных столов большого 
диаметра построит компания  
«Эрде тулс».

Серийное производство оборудования 
для устройства фундаментов, которое 
запустят в Нижнем Тагиле, станет пер-
вым в России. «Губернатор Евгений 

Куйвашев нацеливает нашу промышлен-
ность на комплексные решения по укрепле-
нию технологического суверенитета. „Эрде 
тулс“ работает в Свердловской области  
более 25 лет. Оборудование от уральского 
предприятия применялось и применя- 
ется при строительстве практически всех  

крупных инфраструктурных объектов стра-
ны, например, олимпийских сооружений  
в Сочи, судостроительного комплекса 
„Звезда“, морского отгрузочного терминала  
в Усть-Луге. Сейчас компания инвестирует 
около 300 миллионов рублей в расширение 
и переход на серийное производство. Это 
важный для региона проект, и его сопрово-
ждает Агентство по привлечению инвести-
ций Свердловской области», — сказал заме-
ститель губернатора Дмитрий Ионин.

«Эрде тулс» уже выпускает оборудова-
ние для устройства фундаментов по инди-
видуальным заказам. Но существующих 
мощностей не хватает, чтобы закрыть 
спрос. Поэтому на предприятии решили по-
строить новый цех и запустить серийное 
производство. На новой площадке ежегод-
но будут выпускать до десяти обсадных сто-
лов и не менее 60 келли-штанг различных 
диаметров и длины. Фото: Павел Ворожцов / све.рф

300    
млн рублей   

инвестирует  
«Эрде тулс» 

в расширение 
проиводства
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Цена: бесплатно

В Екатеринбурге более 600 юных артистов приняли участие в фестивале детских балетных спектаклей «Щелкунчик приглашает».  Впервые в России в 2024 году танцевальный форум 
получил новое направление — театральное. «Это творческая эволюция конкурса, исторический этап его развития: когда искусство танца воплощается в большую форму — балетный 
спектакль. В нашей стране такой фестиваль прошел впервые. Зрители и жюри увидели восемь балетных спектаклей, отобранных экспертами из 30 заявок», — рассказала идейный 
вдохновитель конкурса, директор муниципального театра балета «Щелкунчик» Елена Давыдова.
Театр танца «Галатея» из Ростова-на-Дону представил уральским зрителям «Ожившую сказку „12 месяцев“». Ребята из Красноярского хореографического колледжа — спектакль 
«Времена года». Постановку «Куклы Коппелиуса» публика увидела в исполнении юных артистов столичной школы хореографического мастерства «Таис». Бурятский хореографический 
колледж привез в Екатеринбург балет «Чиполлино». Гимназия искусств из Сыктывкара показала «Снежную королеву». Театр балета Fouetté из Перми — «Щелкунчика». Юные танцоры 
екатеринбургского лицея им. Дягилева подготовили для конкурса постановку «Как солнце и луна появились». А артисты театра балета «Щелкунчик» — спектакль «Красная шапочка».
«Я хочу поблагодарить и городскую администрацию за многолетнюю поддержку конкурса, и команду идейного вдохновителя конкурса Елены Давыдовой за то, что он набирает 
уровень, обороты, расширяет географию. Особая благодарность — художественному руководителю труппы Большого театра Сергею Филину за то, что уже семь раз он не только был 
председателем жюри, но и являлся художественным руководителем фестиваля», — сказала министр культуры Светлана Учайкина. Фото: све.рф
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Десять модульных отелей и глэмпингов построят на Среднем Урале в 2024 
году.  Благодаря субсидии из федерального бюджета в размере 370 миллионов 
рублей новые гостиницы появятся в Арамиле, Реже, Верх-Нейвинском, Волчан-
ске, на берегах озера Балтым, Сысертского водохранилища и других привлека-
тельных для туристов территориях Свердловской области. Деньги на строитель-
ство предоставляются предпринимателям на условиях  софинансирования.

В 2023 году Средний Урал пользовался большой популярностью у путеше-
ственников: они совершили 3,7 тысячи поездок в Свердловскую область.  
По данным Росстата, регион вошел в топ-8 по туристическому потоку, уступив 

только традиционным лидерам отрасли, среди которых Москва, Санкт- 
Петербург и Краснодарский край. 

При таком высоком спросе на поездки по области возникла потребность 
увеличить сеть гостиниц, отелей и глэмпингов. В прошлом году предприни-
матели реализовали около 80 проектов в сфере туризма. Общая сумма 
средств из федерального и областного бюджетов, направленных на развитие 
туризма и индустрии гостеприимства, составила 357 миллионов рублей. 
Около 290 миллионов рублей, вложенных в развитие отрасли, — деньги  
частных инвесторов. Фото: све.рф

38      
делегаций    

приняли участие  
в фестивале 
«Щелкунчик 
приглашает» 


